

Fraktion im Stadtrat
Übach-Palenberg
Frank Kozian
Gaußstr. 20
52531 Übach-Palenberg

Stadt Übach-Palenberg
Bürgermeister Wolfgang Jungnitsch
Rathausplatz
52531 Übach-Palenberg

23.08.2019

Antrag gemäß § 4 der Geschäftsordnung „Attraktivitätssteigerung des Freizeitangebotes für Jugendliche und junge Erwachsene der Stadt Übach-Palenberg“

In vielen Gesprächen wurde von Jugendlichen geäußert, dass das Freizeitangebot der Stadt Übach-Palenberg ihren Bedürfnissen nicht gerecht wird. Sie greifen notgedrungen auf Angebote der Nachbarstädte zurück.

Der Verein „Musik- und Freizeitjugend Übach-Palenberg 2018 e.V.“ hat es sich zum Ziel gesetzt, als Sprachrohr für die Übach-Palenberger Jugend zu fungieren und beteiligt sich an der Aktion „Attraktivitätssteigerung des Freizeitangebotes“.

Die Öffnung des Ü-Bades für „Jugendliche in Shorts“ war ein erster notwendiger Schritt, der positive Effekte zeigt.

Es mangelt nichtsdestotrotz in unserer Stadt an attraktiven Freizeitangeboten außerhalb des Wirkens des Mehrgenerationenhauses, das im Rahmen der Öffnungszeiten hervorragende Arbeit leistet.

Die Skaterbahn ist der einzig verbliebene beliebte Treffpunkt für Jugendliche und wird regelmäßig in der Zeit von 1400 Uhr bis 2200 Uhr frequentiert. In Spitzenzeiten treffen sich dort zeitgleich bis zu 40 Jugendliche.

Die Bahn weist mittlerweile leichte Mängel auf, die die Nutzung (für Anfänger) beeinträchtigt. Der Verein „Musik- und Freizeitjugend Übach-Palenberg 2018 e.V.“ hat bereits in Eigenregie erste Maßnahmen ergriffen und Abhilfe geschaffen.

Die Fenster an der Turnhalle des Gymnasiums sind dauerhaft verdunkelt und werden regelmäßig beschädigt. (s. Anlage).

Das Naherholungsgebiet bietet sich ebenfalls als beliebter Versammlungsort für Jung und Alt an. In den Augen der Jugendlichen mangelt es an einer genehmigten Grillstelle, die es ihnen erlaubt, in kontrollierter Umgebung Feuer zu entfachen und zu grillen.



Der Rat der Stadt Übach-Palenberg möge beschließen:

- I. Die Skateranlage am Carolus-Magnus-Gymnasium wird überholt und die sichere Nutzung gewährleistet.
- II. Die Stadt Übach-Palenberg stellt an der Skateranlage am Carolus-Magnus-Gymnasium einen 40-45 ft. Überseecontainer zwischen Eingangsbereich und Toiletten der Turnhalle des Gymnasiums auf. Art und Einrichtung sollten sich am Beispiel „Merkstein“ orientieren (s. Anlage).
- III. Im öffentlichen Bereich des Naherholungsgebietes werden eine Feuerstelle und mehrere stationäre Picknicktische in massiver Bauweise realisiert.

Das Mehrgenerationenhaus ist täglich von 1500 Uhr bis 2000 Uhr geöffnet und hat Samstag und Sonntag geschlossen.

Die Erweiterung und Überholung der Skateranlage wird von vielen Jugendlichen gewünscht.

Ein ähnliches Container- Projekt in der benachbarten Kommune Merkstein hat sich bereits als positiv erwiesen (s. Anlage). Der in Lücke aufgestellte Container würde die Beschädigung an den Fenstern der Turnhalle verhindern.

Die Kosten für einen Container belaufen sich nach eigener Recherche auf ca. 330€ für die Lieferung und 2000€ - 2600€ für einen gebrauchten Hochseecontainer. Für die Gestaltung sind ca. 1200€ anzusetzen.

Momentan wird im öffentlichen Bereich des Naherholungsgebietes „wild“ gegrillt. Mindeststandards an den sicheren Aufenthalt werden dabei nicht erfüllt.

Mit freundlichen Grüßen

Frank Kozyan

Rainer Reißmayer

Anlage:



Merkstein



CMG



Skaterbahn (Rillen).